

Larga espera

Tras una jornada de casi 20 horas, Morena anunció a sus candidatos que buscarán las nueve gubernaturas en juego en 2024; no todos salieron satisfechos, pero la unidad prevaleció

ÉRIKA HERNÁNDEZ
Y MARTHA MARTÍNEZ

Los nombres de quienes “sacrificarían” su candidatura a la gubernatura para cederla a una mujer era un secreto a voces desde un día antes, pero la dirigencia nacional de Morena decidió darle suspenso.

Fue una maratónica jornada de casi 20 horas, entre la pasarela de aspirantes para detallarles los resultados por entidad y la supuesta negociación para definir el género.

La espera llevó a que quienes se sentían seguros de su candidatura a temer por ella, y a quienes ya la habían perdido, a pensar en que podían recuperarla.

Ansioso, Ricardo Sheffield esperaba la segunda reunión del día para que le informaran, oficialmente, si harían efectivo su triunfo en Guanajuato o entregaría la candidatura a Alma Alcaraz.

“Ya vimos quién es quién en las encuestas, ahora hay que ver quién es quién en el género. Lo que atora es que son cinco mujeres, y ganamos ocho hombres”, resumía irónico a la una de la mañana del sábado.

A esa hora, los aspirantes de Veracruz y Yucatán, el primer bloque de estados anunciados, se reunía con los líderes de los partidos para informarles que con un 0.8 por ciento de diferencia, Rocío Nahle sería la candi-

data veracruzana, así como el contundente triunfo del yucateco “Huacho” Díaz.

Así fueron pasando Tabasco, Puebla, Morelos, Chiapas, Guanajuato, Jalisco hasta llegar a la Ciudad de México.

En esta última reunión, se advirtió que pese al 40 por ciento en las preferencias que obtuvo Omar García Harfuch contra el 26 por ciento de Clara Brugada, no podían arriesgar la unidad en la capital del País.

Al final, la lista quedó como un día antes se había pactado entre dirigentes de partidos aliados y la aspirante presidencial, Claudia Sheinbaum.

Al salón de uno de los hoteles más costosos de la ciudad, donde harían el anuncio oficial, fueron apareciendo los dos punteros



por entidad y su rostro reflejaba el resultado.

La enorme sonrisa de Alejandro Armenta confirmaba su doble triunfo en Puebla, pues no sólo ganó la candidatura a la gubernatura, sino que lo hizo a uno de sus principales enemigos políticos, Ignacio Mier, su primo.

Eduardo Ramírez entró victorioso. “Sí le batallé poquito por el tema de género”, reconoció aliviado.

Cuando el líder del partido estaba por iniciar su discurso, apareció García Harfuch, quien se colocó en un extremo del templete, sin perder en ningún momento su sonrisa resignada.

Hubo aplausos y porras para los ganadores, pero al llegar al nombramiento de Clara Brugada, afuera del salón se escuchaba “¡No a la imposición!” y “Mario, le robaste a la Ciudad de México” por parte de simpatizantes del ex Secretario de Seguridad capitalino, por lo que la gente de la Alcaldesa de Iztapalapa contrarrestaba con “¡Unidad! ¡Unidad!”.

Los papeles se intercambiaron, pues previo a conocer la encuesta, los simpatizantes de la Edil exigían que no les impusieran a Harfuch.

Frente a las caras sonrientes de los candidatos, que llevarán otro nombre para evadir los tiempos legales, el líder nacional, Mario Delgado, visiblemente agotado, les advirtió que pese a la preferencia electoral en las encuestas, el 2024 será una etapa de prueba.

“Vamos a enfrentar, por primera vez en muchos años, una elección sin tener en la boleta a nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Es el momento de que cerremos filas, de que hagamos un llamado a los participantes, sin importar si

obtuvimos o no lo que estábamos buscando, a la unidad, a trabajar en favor de conquistar estos triunfos y de ganar la Presidencia de la República con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo”, arengó.

El mensaje iba a los ausentes como Carlos Lomelí e Ignacio Mier y a quienes se inconformaron por las formas y hasta llamaron “una farsa” al proceso y amenazaron con renunciar.

... Y EL DISPENDIO NO FUE SUFICIENTE

El derroche millonario en espectaculares, bardas y demás **propaganda callejera** logró que algunos aspirantes fueron los primeros lugares en reconocimiento, pero no en intención de voto.

En Puebla, los candidatos que tapizaron la capital y municipios aledaños en estructuras publicitarias alcanzaron los porcentajes más altos en conocimiento: Alejandro Armenta e Ignacio Mier, pues su puntuación fue de 52 y 51 por ciento respectivamente.

Sin embargo, el coordinador de los diputados federales morenistas no pasó la prueba.



En Veracruz, el despido a favor del ex secretario de Gobierno, Eric Cisneros, el cual fue criticado hasta por López Obrador, logró que fuera el contendiente más conocido en la entidad, casi un 38 por ciento según las encuestas, pero en la intención de voto apenas alcanzó un 9 por ciento.

“Nosotros no pusimos ni pagamos espectaculares, fue la gente, entonces yo no pude atentar contra esa libertad de las personas”, justificó.

Caso parecido fue el de Chiapas, en donde el ex secretario de Salud estatal, Pepe Cruz, fue descalificado por el derroche en publicidad. También registró el nivel más alto en conocimiento en comparación con sus compañeros, un 40 por ciento, pero no le alcanzó, pues en la intención del voto quedó en tercer lugar.



Edgar Medel

El superdelegado Manuel Huerta levantó la mano a Rocío Nahle, quien será la candidata a la gubernatura veracruzana.



Alejandro Mendoza

El senador con licencia Eduardo Ramírez celebró junto a simpatizantes la candidatura al Gobierno de Chiapas.





Edgar Medel

DESVELADOS. Cerca de las 4 de la mañana de ayer, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, anunció a los Coordinadores de la 4T para las elecciones estatales de 2024; lo acompañaron los ganadores, pero también los derrotados.

